



NOMBRE DEL ALUMNO: Odalis Garcia Morales

NOMBRE DEL TEMA : Unidad II

PARCIAL: 3

NOMBRE DE LA MATERIA: Salud publica

NOMBRE DEL PROFESOR : Venegas Castro Maria de los ángeles

NOMBRE DE LA LIC.: Enfermeria

CUATRIMESTRE : 3

DEMOGRAFÍA Y EPIDEMIOLOGÍA.

La demografía estudia estadísticamente la estructura y la dinámica de las poblaciones, así como los procesos concretos que determinan su formación, conservación y desaparición. Tales procesos son los de fecundidad, mortalidad y migración: emigración e inmigración. Para Livi Bacci, aclarado en buena medida el concepto de población se puede acometerse el de demografía.

Demografía estática: Es la parte de la demografía que estudia las poblaciones humanas en un momento de tiempo determinado desde un punto de vista de dimensión, territorio, estructura y características estructurales. 1. La dimensión es el número de personas que residen normal



Como también están las:

- Transición incipiente
- La transición moderada
- La plena transición
- La transición avanzada



DEMOGRAFIA ESTATICA

Es la parte de la demografía que estudia las poblaciones humanas en un momento de tiempo determinado desde un punto de vista de dimensión, territorio, estructura y características estructurales.



- La dimensión
- El territorio
- La estructura
- La dimensión demográfica



CARACTERÍSTICAS DEMOGRÁFICAS Y EPIDEMIOLÓGICAS DE LA POBLACIÓN.

Las áreas que requieren de estudios demográficos, para realizar su labor de una manera exitosa: • Planificación de nuevos programas: salud, educación, seguridad. • Distribución equitativa de los recursos. • Identificación de problemas y necesidades futuras. • Identificación del potencial de las localidades para el mercado de bienes y servicios. • Determinación de las características de los potenciales clientes. • Desarrollo de estrategias de mercado para nuevos productos. • Empleo de técnicas y modelos demográficos para explicar otros comportamientos

CONCEPTOS BÁSICOS DE DEMOGRAFÍA .

- La descripción de las principales características poblacionales es de suma importancia tanto para la definición de necesidades como para las estrategias de intervención. Se requiere de esa información a fin de poder describir enfermedades y problemas de salud e identificar sus determinantes (objeto de la epidemiología); así como identificar los grupos poblacionales sobre los que se actuará.

FUENTES PRIMARIOS:

- Es cuando los datos han sido obtenidos y elaborados por el propio investigador o usuario de la información.

FUENTES SECUNDARIOS.

- Son a las que con mayor frecuencia se recurren. Básicamente, los censos de población y los registros. A los primeros, en nuestros países (América Latina) se los denominan Censo de Población.



LOS COMPONENTES DEMOGRAFICOS:

- Los factores que pueden determinar cambios en el volumen y las características estructurales de la población

MORTALIDAD:

es diferencial por edad: alta en el primer año, disminuye en la infancia, la adolescencia y en la juventud a valores muy bajos; para, luego, comenzar a subir de manera permanente hasta los últimos años de la vida. Entre los 5 y 15 años se observan las tasas más bajas de mortalidad.



ESPERANZA DE VIDA:

Este indicador, muy utilizado como medida del nivel de salud de una población, surge de la Tabla de Mortalidad (o Tabla de Vida) de la población. Esta se construye con el conjunto de "tasas de mortalidad específicas por edad" (en grupos quinquenales, excepto para el primer quinquenio de la vida)

ENFOQUE DE RIESGOS:

- Entendemos como estimación de riesgo cada una de las características que perfilan a un grupo considerado vulnerable.

RELACIONES ENTRE ECONOMIA Y SALUD

- La interrelación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, el cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población. Asimismo, se asume que el crecimiento económico

DESARROLLO ECONOMICO

- La interrelación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, el cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población. Asimismo, se asume que el crecimiento económico

POLITICA ECONOMICA DE SALUD EN MEXICO

- El crecimiento económico de México, al igual que la mayoría de los países en vías de desarrollo, se ha caracterizado por una polarización de la sociedad. En el caso de México, la política económica se ha orientado a apoyar al crecimiento industrial, a través de una protección externa y con subsidios indiscriminados en detrimento de las actividades del sector primario



PRINCIPIOS BASICOS DE ECONOMIA Y SU RELACION CON LA SALUD

Se puede definir la escasez como la deficiencia ya sea en cantidad o calidad de bienes y servicios que es posible adquirir con los recursos disponibles, frente a las cantidades que la gente desea. Es imposible satisfacer todos los deseos de la gente. Esto plantea la necesidad de identificar prioridades según juicios de valor para luego asignar los recursos en función de las mismas.



MICROECONOMÍA DE LA SALUD

La microeconomía estudia el comportamiento económico de los productores y consumidores individuales. Asimismo, estudia el comportamiento económico de grupos de productores y consumidores, los que se denominan "mercados".

QUE SON LOS PRODUCTORES?

- Médicos, enfermeras, psicólogos, odontólogos y otro personal de salud.
- Clínicas ambulatorias, clínicas rurales.
- Laboratorios, bancos de sangre.
- Centros de diagnóstico por imágenes.
- Hospitales con servicios de internamiento (ya sean de segundo, tercero o cuarto nivel)

¿Qué nos dicen las CNS?

1. ¿Quién paga por las necesidades de salud de una comunidad y quién recibe esos pagos?
2. ¿Cómo se distribuyen los fondos entre distintos tipos de servicios?
3. ¿Cuáles son las prioridades de salud y cuál es el financiamiento que reciben las intervenciones diseñadas para atenderlas?
4. ¿Cuánto gasta mi país en salud y cómo compara este nivel de gasto con sus resultados sanitario



PRINCIPALES RECUEROS ECONOMICOS PARA LA SALUD

La economía tiene como objeto estudiar las elecciones que orientan la asignación de recursos y la distribución de la riqueza, atendiendo a qué, cómo y para quién producir bienes y servicios, así como a la necesidad de lograr beneficios máximos con un mínimo de riesgos económicos y sociales.

LA CONTABILIDAD

El desarrollo de los servicios de salud, especialmente en la atención primaria, ha propiciado un incremento del volumen de recursos humanos, materiales y financieros con los que dichos servicios cuentan para poder llevar a cabo sus acciones. Ante el constante incremento del gasto, las unidades de salud necesitan establecer y sistematizar



INTERACCION ENTRE PERSONAS Y COMUNIDAD

El desarrollo de los servicios de salud, especialmente en la atención primaria, ha propiciado un incremento del volumen de recursos humanos, materiales y financieros con los que dichos servicios cuentan para poder llevar a cabo sus acciones. Ante el constante incremento del gasto, las unidades de salud necesitan establecer y sistematizar

LOS COMPONENTES FUNDAMENTALES DE LA ESTRATEGIA DE APS SON:

- a) El enfoque intersectorial.
- b) La participación de la comunidad.
- c) Las tecnologías apropiadas.
- d) Los servicios básicos articulados con la medicina tradicional

FACTORES QUE INFLUYEN IMPOSITIVAMENTE O NEGATIVAMENTE EN LA COMUNIDAD

- Los determinantes sociales de la salud son las condiciones en las que vivimos, aprendemos, trabajamos y jugamos. Estas condiciones pueden influir en su salud y bienestar y los de su comunidad. Pueden incluir cosas como su nivel de educación, su exposición a la violencia, la forma en que está diseñada su comunidad y si tiene acceso a la atención médica.



ESTAS SON ALGUNOS DE ESTOS FACTORES:

- Educación
- Ingreso
- Vivienda
- Acceso a la salud

La cantidad de dinero que ganan,

- El lugar donde viven puede ser uno de los impactos más comunes. La facilidad con la que usted puede acceder a la atención médica es un factor determinante de su salud. Aspectos a tener en cuenta Los anteriores son solo algunos de los determinantes sociales de la salud que pueden afectar su salud y bienestar. Existen muchos otros. Algunos de ellos son los siguientes: • Acceso a alimentos nutritivos. • Acceso a agua potable y servicios públicos (electricidad, saneamiento, calefacción y refrigeración).

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/e2188fc9da2dd21c239e3106893d07b3-LC-LEN303%20SALUD%20PUBLICA.pdf>